

## Jahresbericht 2006

So wie sich die gesamte schweizerische Bildungslandschaft ändert und wandelt, so leben und arbeiten auch wir auf dieser Baustelle.

Im Zuge der neuen Lehrerbildung und Wunsch nach einfachen Strukturen ist es angebracht das alte Gebäude der TTWK zu verlassen.

An der letztjährigen Tagung wurden die Pläne und der Zeitrahmen für die Integration in die Stufenkonferenzen genehmigt.

In diesem Jahr galt es diesen Auszug und Umzug in andere Häuser nachhaltig zu planen. Mit dem Leitsatz „Wandel bewahrt Tradition“ wurden unter Einbezug der Impulsgruppen die wertvollen und geschätzten Güter erfasst und für den Umzug aufbereitet.

Der Vorstand überarbeitete dieses Projekt mit der Schulberatung und stellte es dem AVK und den andern Konferenzen unter Bildung Thurgau vor. Die Unter- und Mittelstufenkonferenzen sind bereit uns in ihren Häusern aufzunehmen und so sich gemeinsam für eine ganzheitliche Bildung einzusetzen und die Schule Thurgau zu gestalten.

Schon im Mai dieses Jahres zogen 52 unserer Mitglieder ins neue Haus der Oberstufe.

Gudrun Jäckle betreut als Vorstandsmitglied der **Sek I TG** die Fachausschussgruppe 2, in der unter anderen die Fachgruppe Kunst und Gestalten gesetzt ist. Damit in der Phase der Umstrukturierung die Verbindungen zu Impulsgruppen und Weiterbildung erhalten und gestärkt werden, arbeitet Gudrun weiterhin in unserm Vorstand.

Auch im kürzlich eingerichteten Haus **Bildung Thurgau** wurde für ausgewogene Lern- und Lehrbedingungen diskutiert, verhandelt und beantragt. So unter anderem Vernehmlassungen oder Anträge zum Fremdsprachenkonzept, der Studentafel auf der Oberstufe, zum Volksschul- und Mittelschulengesetz, zur Führung von Time-out- Klassen, zum neuen Zeugnis, der integrativen Schule... und so fort. Unsere fachspezifischen Anliegen dazu konnten in die pädagogische Kommission und in die Delegiertenversammlung einfließen.

An diesen vielen Sitzungen zeigt sich Bildung Thurgau als solides Fundament für alle Konferenzen, um gemeinsam und koordiniert vorzugehen. Gemeinsam erreicht man einiges!

Als stabiles Fundament für die Werthaltung unserer handwerklichen Fächer bewährt sich das Gefäss **Impulsgruppe**, welches dieses Jahr sein 10-jähriges Bestehen feiern kann.

Die 12 Regionalgruppen thematisierten im 06 den Leitsatz „Wandel bewahrt Tradition“. Die Werte und Wahrung der Fachidentität in der Phase der Integration in andere Konferenzen und das Neben- und Miteinander mit Kolleginnen und Kollegen mit der neuen Ausbildung standen im Fokus. Der erste Schritt zeigt sich im Öffnen der Impulsgruppen für alle Lehrkräfte im handwerklich-gestalterischen Bereich.

Der Einblick in die neue Ausbildung und der Kontakt und Gedankenaustausch mit den Dozierenden und Studierenden an der PHTG ist uns ein wichtiges Anliegen.

Die Impulsgruppen werden auch in Zukunft Anlaufstelle und Bindeglied für die Fachlehrerinnen in den verschiedenen Konferenzen bleiben.

Um diesem Netzwerk ein sicheres Gehäuse zu geben, planen, skizzieren und fantasieren die IP-Hauptleiterinnen an einem Kompetenzzentrum für den musisch- handwerklichen Fachbereich.

Ein Zimmer unseres Konferenzhauses benutzen wir bereits im März nach dem Versand des „**FlipTipp**“ zum letzten Mal. Die digitale Welt ist auch ins letzte Schulhaus oder Büro eingezogen und so wählen wir zukünftig das kostengünstigere Medium Homepage, um wichtige und aktuelle Mitteilungen weiterzuleiten ([www.textiles-werken-tg.ch](http://www.textiles-werken-tg.ch)).

Auch dieses Jahr benutzen etliche Mitglieder den **direkten Draht**.

Wir schätzen den persönlichen Kontakt mit der Basis sehr. Wir können Beratungs- und Anlaufstellen aufzeigen, das Anliegen in die Kommissionen von Bildung Thurgau tragen oder in der Impulsgruppe thematisieren.

Herzlichen **Dank**:

Den Amtsinhabern im DEK/AVK für das offene Ohr für unsere fachspezifischen Anliegen  
Den Kolleginnen und Kollegen in Bildung Thurgau für die konstruktive Zusammenarbeit  
Allen unsern Delegierten und Arbeitsgruppenmitgliedern für ihre Bereitschaft und Mitarbeit  
Allen Kolleginnen für ihren wer(k)tvollen Einsatz an ihrer Schule

10.12.2006

Lisa Bilgeri

Präsidentin TTWK